

Urge fortalecer la banca de desarrollo: Sánchez Mújica (El Financiero 03/11/09)

Urge fortalecer la banca de desarrollo: Sánchez Mújica (El Financiero 03/11/09) Héctor A. Chávez Maya Martes, 3 de noviembre de 2009 Costoso tratar de convertirla en una entidad de primer piso. La conversión de banca de desarrollo a banco de primer piso sería un proceso costoso para Financiera Rural, por lo que las autoridades deben pensar mejor en ir hacia la construcción de una banca integral, incluyente y sostenible, consideró el director de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), Rodrigo Sánchez Mújica. En entrevista señaló que la experiencia internacional acerca del financiamiento rural en América Latina y su comportamiento a raíz de la crisis económica demuestra que los países que tenían banca de desarrollo fuerte habrían sorteado mejor la crisis de financiamiento y la falta de liquidez, lo que habla de la necesidad de fortalecer estas instituciones. Recordó que en el pasado Banrural llegó a tener 20 mil empleados, 600 sucursales, pero su rescate al cierre provocó un boquete a las finanzas públicas de 40 mil millones de pesos, situación que se debe evitar en el futuro. Consideró que el modelo de banca que ha dado los resultados más sostenibles en el tiempo es el de segundo piso, ya que instituciones como FIRA cuentan actualmente con más de 60 intermediarios financieros no bancarios, uniones de crédito, las Sofol, Sofom, arrendadoras y depósitos en micro financieras, que hacen más accesible los créditos y cuentan con sistemas de recuperación exitosos. Advirtió que la incompatibilidad entre la función de primer piso y la de segundo se debe a que el gobierno ha demostrado ser muy malo manejando el crédito en forma directa, ya que la gente prefiere deberle al gobierno que a un banco privado, lo que demuestra que "sería muy difícil que una misma institución manejara ambos rubros de manera coordinada. "Debemos tener una mayor coordinación; no creo que sea correcto andar peleándonos por los mismos clientes. Lo que ya está bancarizado, en mi opinión, se debe de quedar ahí, y Financiera Rural debe ir a atender a aquellos que no tienen acceso al crédito con esquemas innovadores, seguros, que no le causen quebranto al futuro al país." Sánchez Mújica señaló que el objetivo de Financiera Rural es tener acceso a endeudamiento, que pueda contratar pasivos en el esquema original, ya que actualmente está limitada a su propio patrimonio. Sin embargo recordó que la ley ya le permite adquirir deuda y en el caso de FIRA se está en los últimos trámites para que le otorgue préstamos a Financiera Rural. En lo que va del año FIRA ha otorgado créditos por 72 mil millones de pesos de un programa de 84 mil, 23 por ciento más que el año pasado, por lo que pronostica que al cierre de 2009 habrán otorgado más de 90 mil millones, que sumados a las garantías superarán los cien mil millones de pesos, en beneficio de dos millones de usuarios.